PRRNS

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a, Av. Esta No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 22 DE ENERO DE 1924

NUMERO 1280

como método de muerte

tarse, es un asunto de teretas por el espacio. honor que pone de mani Un viejo, Frank A. de quitarse el dón de vi- un décimo quinto piso, autor de varias obras teatrales. da que la naturaleza le cayendo su cuerpo sobre dió para desempeñar su una vidriera en el sétano mortales.

En cada país existe su del mismo

por ejemplo, la excentri- la auptosia. sidad de los amantes del La excentricida yanki riosidad pública.

para el suicidio.

pleado oficinista que ca- en masa informe. rece de pistola, se arroja veinte y, asunto concluído. Con eso soluciona un "errorcillo" en que ha caído por dulce tentación con una rubita de pelo recortado, de esas que fuman cigarrillos en los restaurantes y luego besan a vista y envidía de todos, dando a cada beso coquetones saltitos, prendidas de los hombros de su galán.

agencia bancaria, llama- ra 1924, aprobados por la da Rosy, bella y joven, miró una mañana al nue lel Senado en el día de hoy, vo empleado que se sentó junto a ella. Le sonrió evitables adiciones. Como se amable porque le encon- recordará el presupuesto de dido como todo novicio mes de julio. de oficina no la corres- Los presupuestos de 1924 estaban herméticamente ce. bajador americano en Balgipondió, por temor de ser sorprendido del Jefe.

Esto predispuso el ánimo de la taquigrafa, nia, aun no ha sido aproba despecho. Luego abrió provisionales para ese objesu estuche toilete: se em' polvó, se dió carmín a

El suicidio es una de suras de su boquita de las cobardías universales. rosa, y después se dirino es cobardía sino un donde se arrojó a la calle. para muchos, eso de ma tiempo de verla dar vol-

por él se rigen todos los bellas girls y atolandraneuróticos y neuróticas dos señoritos de oficina, que desean poner fin a tienen en los rascacielos En Estados Unidos, les evita el manoseo de

Cualquier día, y en gonzamiento, para des- sin resolver.

función en Cartago

Anoche, en Cartago, fue suspendida la fun-Pero hay quién cree que gió a una ventana, de ción que la Compañía Telmo Montalt debía de dar.

Ello se debió, según nos informan, por desacto valeroso. Porque El novicio oficinista tuvo acuerdo entre la Compañía y el señor empresario de dicho teatro, habiendo necesidad de ir todos joven de apellido Sala- a esa defensa natural, se a la policía a arreglar el asunto.

Se iba a poner en escena una preciosa obra como autora de un hecho condena, pero sus padres fiesto su "acto heroico" Ketcham, se arrojó desde del escritor cartaginés Ernesto Ortega, quien es

La obra en cuestión es "Justicia de Dios".

El público protestó por la burla de que fue só una lesión a un indi- sin escrúpulos. papel en este mundo de del edificio, yendo a pa- objeto, pero también debemos decir que hizo un rar sobre la maquinaria desaire al conocdio escritor, por la falta de asisten cia a dicha función, lo cual motivó el desacuerdo método de muerte, y por Y así, viejos, viejas, entre la Comapñía y el empresario.

su existencia. el método de muerte que Un reclamo por pago del 10 por ciento de seguros contra incendio

la muerte, ha mirado ha llegará en día no lejano Don Mateo Albertazzi presentó a la Munici- nado desde su desliz, se cia lo alto de los rasca- a idear una muerte "más palidad un reclamo para que se le indemnice de armó de un cuchillo de cielos, y sonriendo de sa elevada" en el sentido de las pérdidas sufridas en su establecimiento y casa comedor, y con él se intisfacción al pensar que una altura material. No de comisiones "El Piave", con motivo del incen- terpuso ante el peque- agrículas de Rusia por proarrojándose desde un úl bastará un rascacielo si- dio ocurrido el 28 de mayo próximo pasado y que nuelo y el padre, que, timo piso, encuentran una no que se empleará los destruyó la cuadra frente al mercado, en el norte, hasta ahora que lo veía

muerte rápida, quedando aroplanos y dirigibles, Sobre este asunto, el señor Procurador vertió grande, se acordaba de sus humanidades con- para remontarse hasta su informe, en el sentido de que la Municipalidad él. vertidas en una masa in- más allá de lo que alcan no debe resolver por el momento tal petición, pues Como el sujeto, sin forme, en las aceras o los za nuestra vista, y dar el la ley de Incendios de 2 de octubre de 1922 exige preocuparse del arma que patios, expuestos a la cu- espectáculo asombroso d' para que sean pagadas las pólizas y como conse- tenía la madre del niño, un cuerpo humano que cuencia para que se deposite el diez por ciento en se arrojara sobre este, Y así se ha puesto en rasga las nubes en una el Municipio, el que haya auto de sobreseimiento ella, como lo haría cualmoda que los rascacielos descendencia espuntosa- definitivo, legalmente firme: y el auto legalmente quier mujer llena de amor sean el método factible mente veloz, haciendo firme está, cuando la Sala Segunda de Apelacio- para con sus hijos, levan ridículas piruetas de des nes lo ha aprobado. Este asunto está en la Sala tó el brazo e hirió en la

cualquier hora, un em- pués quedar convertido Que las Compañías hayan pagado, eso no tie la fuerza quería arrebane que ver la Municipalidad.

Los rascacielos Anoche se suspendió una Se ha pretendido acusar a una joven que defendió sus derechos

informan de que se ha padecimientos. pretendido acusar a una Ahora, por venganza zar, haciéndola aparecer la quiere hacer pagar una sangriento.

interesados, la joven cau- desgracia por un hombre viduo, pero fue defendién concessoros sonos sono dose contra éste, quien trataba de quitarle a su Mensaje de Berlin pequeño hijo, alegando que era su padre, y que, Corporación agraria rupor consiguiente, tenía el derecho de llevárselo.

La joven Salazar, en

cara al hombre que por tarle su más preciado

Algunas personas nos fruto del amor y de sus

están dispuestos a la de-En verdad, dicen los fensa de la hija caída en

so-germana para obtener concesiones

BERLIN -Una corporavista de ello, y teniendo ción agraria ruso alemana se en cuenta que el hombre ha organizado con un capiese la había abando- tal de \$ 1000 000 pera obtenerlconcesiones agricolas del gobierno soviet de Rasla y además facilitar el cambio de cereales y otroe productes auctos ladustalales lem auch

Sociales

La segrrita Carmen Pelta salló para Limón

De San Ramón llegó do na Rosario v de Céspedes

La señorita Marí Felicia Pacheco se, encuentra enfer'

La señorita Ofelia Bolaa. il llegs de Nueva York

Para Alajuela marché D. Ernesto Muñez

De Cartago vino don Ar

Para Tres Ríos salló don Venancio García

Doña Teresa F. de Soto ha estado delicada de salud

En San Isidro de Corona. CINEBRA - La Secreta | ten las rentas en un ciento do veranea la familla de don

La señorita Dora Gotay

En San Pedro de Montes de edad, sue hallada hos por ta comisión neutral que in to, pero después cedió ante de Oca veranean don Rafael Fernández Soto y señora

> Para Guápiles saderon don Ricardo Mora Fernán dez y familia

Don Rodolfo Gil salió para Santa Cruz Guanacaste.

En Cartago, pasa unos días la Sitra. Marina Acosta.

deseaudoles felices Pascuss Aprobada en Francia enviada por Lufti Fikri Bay Precio: @ 2.00 al mes Dirección y Talleres de

La Prensa: 7ª Avenida Este Nº 344.

Jefe del foro turco ha sido condenado a prision

año anterior

PARIS -Los presupues Una taquigrafa de una tos generales de Francia pa Cámara de los Diputados y son los mismos que rigieron en 1923, excepto algunas in. tró apetecido, y él, atur- 1923 co se votó antes del salía libremente de una llave mel.

para la reconstrucción de las rradas. regiones desvastadas, el cos to de la cual teóricamente será relategrado por Alema quién hizo un mimo de do, y se votarán créditos

Los presupuestos genera les, según se tiene anuncia. y un próspero año nuevo. sus mejillas y labios, se do, arrojan un superávit de pintó un primoroso lunar 568 000 000 de francos. Los La Presidencia de una cerca de una de las comi-logresos se calculan en

El nuevo presupuesto de 123 950 000000 de francos y Francia es igual al del los gastos en 23,382 000000

York .

ablerta y todas las ventanas | Brand Whitlock. ex em

suicidarse, pues antys de reescrito una carta a sus pa dres, que residen en Cuba, el puesto.

Comisión de la Liga ley limitando la facultad de nastía y el país.

se ofrece a un ameri-los propletarios de tlerras cano

Una joven cubana muer' ría de la Liga de las Nacio por ciento sobre las que ob Manuel Soto Lara ta asfixiada en New nes cablegrafió hoy a Char tenían en 1914 fue aprobales Beecher Warren, ex em | do hoy por el Parlamento. bajador americano en el Ja: La Cámara de los Diputados marchó para Limón NEW YORK - Francis pou, pidiéndole que acepte acordó primeramente un li ca Jacob, cubana, de 26 años la presidencia de la propues mite del 75 ojo en el aumer la policía, en su habitación, vestigará la controversia en la losistencia del Senado que mnerta, por la Inhalación de tre Lituania y Polonia acer deseaba una cifra más par gas del alumbrado El gas ca del puerto báltico de Me cial.

ca que se consideraba el más ninguna clase acerca de que nal que se hizo durante la la joven tuviese deseos de reunión del Consejo de la tirarse a su habitación había desde Rivera, diciendo que años de presidio. lamentaba no poder aceptar

aumento de rentas

Convicto de traición y condenado a presidio el Jefe del Foro turcol CONSTANTINOPLA -No existen prueb s de seguro de la lista provisio. Luiti Fikri Bay, Jese del Foro turco, ha sido declarado convicto del delito de tral-Liga en París, telegrafió ción y condenado a cinco

a fin ds impedir que aumen

Los cargos de tralción se basaron en una nota abierta Diario de la rida nacional una ley que impide el al Califa implorando que no dimitiese porque su dimisión PARIS.-Un proyecto de sería desastrosa para la di

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La situación es coática en Honduras

J. Tristán

En días pasados había salido rumbo al volcán Irazú el profesor don Fiestudios.

El querido profesor no ragua. tomó la ruta de Cartago, mucho más dificultoso, carretas al parecer cargadas de granos. pues el camino es más demás, las perspectivas pequeño. de los paisajes que se sísimas.

felicidad, de lo cual nos alegramos mucho.

La Eibertad se separó de la Liga de Basse Ball

En la reunión verifi-Liga de Base-Ball se conoció de una nota por la que el Club Sport "La Libertad" se separaba de dicha liga.

En consecuencia, ese club no presentará más novenas de base-ball para el presente año.

No deja de ser esto una lástima grande, pues con ello se hará un vacío, toda vez que La Li bertad ha sido siempre el alma mater de los deportes: el único club que processor de la constante de la cons sabe dar entusiasmo a toda fiesta deportiva y el único mantenedor y que ha contribuido notablemente, en toda su vida deportiva, porque e s a clase de diversiones se propaguen en todo el país, haciendo con ello una labor altamente encomiástica por el desarrollo físico de la juventud.

Por ello es que se ve con pesar ese retiro, pero creemos, como lo creen todos los amantes de los deportes que La Libertad volviera sobre sus pasos e ingresara de nuevo a la Liga, para dar así nuevos bríos a todos y nuevos empujes || al base-ball.

La boda de ayer

Ayer en la Capilla del Sagrario, se efectnó la boda del señor don Ricardo Mora c n la señorita María Cris tina liménez.

Después de la ceremonia, los padrinos e invitados pasaron al Hotel Washinton en donde sué servido un expléudido café,

Regresó don Fidei Se teme de un momento a otro la revolución

A pesar de que aun existe la censura telegrádel Tristán, quien fue en fica en Honduras, nosotros hemos estado reciviaje de excursión y de biendo noticias acerca del estado caótico en aquella República, por los canjes que nos llegan de Nica-

Ya dijimos en edición pasada que cerca de la sino que se fue por San frontera había concentrados por ahí de trescientos doña Mercedes Flores de Isidro de Coronado. Por hondureños y que se había visto al General Funes Esquivel. ese lado el viaje se hace en preparativos revolucionarios comandando cinco

El arismo está a la espectativa y preparado quebrado y las cuestas para cualquier evento: lo mismo el carismo y el más empinadas. Por lo bonillismo, siendo este último el partido más

El Presideute López Gutiérrez ha sido enérofrecen a la vista del ex. gico en estos asuntos para evitar la revuelta, y al cursionista, son hermo- efecto, según de los canjes, ha dado órdenes terminantes para apresar no menos de cuatrocientos vapor loglés Bogotá que El señor Tristán hizo individuos contra quienes hay sospechas de prepaalgunos estudios en ese rar la revolución. Todos ellos se encuentran reduciviaje y regresó con toda dos a la impotencia en las cárceles de Honduras.

Según de otros informes, el bonillismo y el arismo se han unido o tratan de unirse para contrarrestar la tuerza del carismo, por cuanto que éste respondencia. cuenta con el apoyo oficial, declarado abiertamente por las órdenes que se han dado a las autoridades también zarpó del mismo los buques más extraños de de aspecto más estrambótico de todos los pueblos.

Esta situación tirante en Honduras ha trascendido a los demás países centroamericanos, donde se han iniciado movimientos en favor de la paz interna de aquella República, pues abrigan el temor de que, una vez estallada la revolución, la fuerza cada ayer noche por la yanki se hará sentir en todo su vigor, lo cual no de es muy honroso para el pueblo hondureño.

> Y ese temor de la intervención es fundado: desde antes de las elecciones, Washington envió advertencias de que todo se hiciera en santa paz y no dejó de dar sus consejitos, lo cual equivale a que si en paz da tales consejos, en guerra civil los dará mayores, envíando propios que constituirán las unidades de guerra atiborradas de marinos que no tendrán ningnna dificultad de desembarcar en las costas de Honduras en cualquier momento dado.

> La indignación de los dos partidos menores, ha sido motivada principalmente por el plan del gobierno de dar un golpe de estado y llevar al poder al General Carias, quien goza de todas las simpatías oficiales.

Tesorería General

Por este medio nos permitimos poner en conocimiento de todos los accionistas de esta cooperativa, que la última asamblea general celebrada el 9 de los corrientes, dispuso esperar hasta el último del pre sente mes de Euero, a todos los soclos que tengan más de cuatro recibos atrasados, para que se pongan al día. Quien no lo hiciere, perderá todos sus dere chos de acuerdo con los Estatutos, y sus acciones serán vendidas a los aspirantes que desde hoy han principiado a inscribirse.

Próximamente el local de esta Tesorería será trasladado al Pasaje Amerling, en las inmediaciones de esta ciudad

RICARDO FALCO M.

Tesorero Fiscal JOSÉ A CAMBRONERO ANDRÉS BOZA C. San J sé. 20 de Enero de 1924

A los Reformistas

La Secretaría General del Partido Reformista, ruega a los señores correligionarios envíen la correspondencia al apartado

y no al número 745, que es de otra propiedad.

Suscribase a LA PRENSA

Miguel

Con este nombre fué bau tizado en la Iglesia del Car' men un niñito de don Miguel Ruiz y doña Adriana de Ruiz

Fueron padrinos don Ra' món Herrere y doña María de Herrero.

Bautizo

Con el nombre de Her nán fué bautizado un piño de don Jaime Esquivel y

Don Francisco Sánchez y doña Andrea de Huard, sue ron padrinos.

10.000 sacos de caté

Por lo visto a pesar de l que ya está expedita la vía férrea al Atlántico, aun se la vía del Pacífico, pues el zarpó por la vía del Canal ayer llevó 10 000 sacos de café para los mercados de 658287 kilos.

puerto no llevó pasajeros ni una armada que ya cuenta de cuantos hayan hasta escarga: correspondencia 20 con gran número de barcos tas fechas cruzando los ma-

Conferencia

El viernes próximo, banda. en el Teatro Nacional, el distinguido escritor Eugenio Noel dará una acceder a los deseos del se han encargado vender las localidades, las siguientes personas: Santiago Crespo, en "La Gloria"; Manuel Bousa, en la Inspección de Hacienda Municipal; don siete grupos de 80 voltios y Fernando Goigoechea, venderá los palcos; don Isidro Perera y don Julian Pastor, en el Hotel durante varlos años en la Continental; Victor Manuel Cabrera y don Joaquín Vargas Coto, en "La Tribuna"; don Ricardo Falcó, en las oficinas de La Prensa.

Luneta o butaca valen £ 2.00.

Boda Revilla-Malavassi

El sábado de la presente semana, en la hermo sa quinta La Molina de Tres Ríos, tendrá verifi cativo la ceremonia matrimonial del apreciable joven don Julio Revilla con la bella y virtuosa señorita Carmen Malavassi.

Ambos jóvenes llevarán una vida de amor al nuevo hogar que engalanarán tambien con todas las buenas dotes y con un cúmulo de aichas y de sonrisas.

Don Julio Revilla es uno de los socios de la Costa Rica Motor Company, quien, por su incan sable esfuerzo, por sus actividades, su cultura y su fineza, se ha captado muchas simpatías por lo cual sus amigos ven con profunda alegría su unión con la joven Malavassi, espiritual y bella, que entregará a su prometido como recompensa a su cariño, todas las bondades y las noblezas de su alma modelada en los más refinados sentimientos.

LA PRENSA, al consignar tan grata noticia, envía sus demostraciones de simpatía a los jóvenes contrayentes, haciendo a la vez sus más fervientes votos por la eterna felicidad en el nuevo hogar.

continúa exportando casé por Nuevo buque Grúa de la Marina Norteamericana

"Kearsage" de la marina de parar los buques en alta Londres con un peso de los Estados Unidos, que for- mar. Se resolvió por lo tanto mó parte de la escuadra que utilizar para ello el "Kear No llevó pasajeros nl co efectuó el famoso viaje alre sage", el cual se tranformó dedor del mundo en 1907, por completo. Este antiguo El vapor Salvador que ha sido convertido en uno de acorazado es ahora el navío de aspecto extravagante. Ese res. Puede efectuar trabajos acorazado es ahora el "Bu de salvamento y hasta po" que Grua Nº 1", provisto de per a flota un submarigo grua eléctrica que puede izar hundido. del mar pesos hasta 250 to neladas, sin que la nave se mación de la antigua unidad lucilne peligrosamente a la fué celebrado con la We

de tué el primero en ser pro visto de torres blindadas su perpuestas y de una lostala buques, muy importante en 50 KW movidos por má quinas de vapor del tipo compund en tandem.

Después de haber estado reserva, el "Kaersage" fué puesto en servicio activo en Verscruz y más tarde, hize servicio patrulla con la es cuadra del Alántico durante la guerra mundial Hace dos gía de Gracia. años se cayó en la cuenta de

El antiguo acorazado una grúa que permitiese re

El contrato de transfor. man Seaver Morgan Com' Cuando fue puesto en ser-i pany y esta firma encargó a vicio en 1898 el "Kearsage" la General Electric Com era considerado como uno de pany la instalación del torno, les mejores acorazados que del carro y de los motores nueva conserencia para a la sazón surceran los ma respectivos. Los diversos res. Junto con su hermano mavimientos de la enorme la colonia española. Se gemelo el 'KEARSAGE" grúa se efectúan con ayuda de ocho motores de 220 HP., del tipo de molino. La grúa es del tipo de brazo de ción eléctrica completa. La inclinación variable y su central generadora de estos construción es tal que se la puede bajar y hacerla desaquel entonces, constaba de cansar a popa; es decir, se puede aferrar, como dicen los marinos.

Canonigo

Muy cordial felicitación la época del Indidente de damos al doctor don Car los Borge por su merecido ascenso a la Canon-

El Padre Borge, como que la marina necesitaba cariñosamente se le dice, es uno de los sacerdotes que más dignamente representan a la iglesia ca tólica costarricense, tanto por su vasta ilustración, como por sus bondades de alma y por su amor a todo lo que es adelanto y cultura.

> Desde que se hizo car. go de la parroquia de la Soledad, el vecindario experimentó una honda satisfacción, y ese curato progresó mucho desde entonces.

Tipos de cambio Nueva Yerk 443 clo Londres 3 75 00 Sulza 3 84 010 España.........2.83 00 París 4 75 00 Bélgica...... 92 010 San José, Enero 22 1924

DE LAS AFAMADAS MARCAS

Vende

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

deras son de nuestra propledad lo cual nos permite

mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico

Especialidad en maderas de LAUREL. Las ma-

Telf. 378 Eduardo Fernández

Ap: 1034 }

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Rincon literario

500800B

A orillas de La Laguna de San Isidro de alajuela.

(A Américan Biute)

Ante tus mansas aguas en que se mueven unos cuantos patillos negros y ante la quietud del palsaje y de la tarde, siento en el al ma quietud y paz que me confortan el espíritu y me llenan de brío para luchar. En esa hora triste en que el sol huye de la noche, hora propicia para la meditación y el recuerdo, vienen a mi mente en tropel sombras de cosas pasapas, de cosas que

no volverán... Porque revives dulces ho ras de cosas que se fueron, yo te bendigo laguna que rida; cuando en tus serenas aguas reproduces el palsaje que el sol decora con su ca bellera de oro; y la garza morena que en tus orillas al cazar un pecesillo parece que con su agudo pico diera un beso al palsaje... Así, me recuerdas los soñadores ojos bolsillos. de Enriqueta... los que so lo reflejaban la flor de los cafetos y mis pupilas.-Tus gláucos ojos cual la laguna, y yo cual la garza cuando cada lágrima al nacer moría en mis labios y tus ojos be. saba



Delicioso Perfume ANTISEPTICO Uselo Usted . PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

manana

coccoccoccoccoccocco carga

Cada cual se divierte conforme a las circunstancias

su apogeo; cada cual formula Un piopollo, enjuto y me bien fresco y contento. del presupuesto para le por un gocepo. los campos a tragar polvo y a olvidar por unos días a este año a la gloria. sus acreedores. Todos los callentes de cabeza quedan en la capital, para recibirlos luego un poco más frescos.

sunque luego arribeo a la siado obesa...le sienta muy dentaria escollera de sus atribulacio bien el Barreal y a mi cara y sin sal, para convertirse que deseamos durante todo camprestre. en hervívoros y sudar las el año. la carreta, a contar a sus tulante: amistades de la grao goza da que dieron, en el campo, vez a tu esposa? entre comilonas y más har quina que les impone los no hallo cuál aceptar...

Un amigo decia.

Y alif para qué? le con-

SERVICIO

días sábado en la tarde.

RECIBIREMOS

gran surtido de discos

EN ESTA SEMA

El veraceo está en todo de este inficro de San José [siempre tendrás que salir su plan y saca las cuentas dio gotoso, alegaba entre

-¿Y a tu suegra?

-Al Barreal. -Pero hombre!

calenturas ejenas trepando En el Club, un socio que se fue a tomar el polvo y cuestas y maldecir de callos, siempre usa del lenguaje los calores a Cañas Gordas saboyones y almorranas, irónico para con sus amigos, Vive con su tamilla a la oriaunque después vengan de preguntaba a otro, que se lla poética de un gran río. rrengados por los golpes de las da siempre de gran pe Los zancudos, las chicharras,

tazgos, que no pasaron en se...pues me has ofrecido lebrinos cuerpos. verdad de una medida mez tantas caras de veraneo que! Un dí de estos, su hija

Yo en este lugar escogería (sabanero) llamado Jasinto mismo lugar. -Me voy a veraner a In. "Cambalache" para comen Barriga. Hicleron amorfos zar el veraneo.

-No te comprendo!!

-Pera tomar baños de no te gusta, a cualquier ta Barriga", por obra y gra agua congelada y descansar "Monte Nacional" de donde cia de la estada en Cañas

Principlando con el vapor PASTORES que llegará

Lo vaperes CAMITO BAYANO y CORONADO

a Puerto Limón el domir go 20 de los e reintes, los va

hará el servicio entre New York y Limón, llegando los

dies domingo en la mañana y zarpando las dias lunes en

la tarde directamente para New York via Habana Cuba.

h-rán el s rviclo quinconal de Limón a Bistol, via Cris-

t b I y Kingston, J maica, Los vapores ESPARTA,

servicio regular entre Puerto Limón y Bo ton, Los vapo-

res ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los

vapores de la Elders & Fyffes Ltd, harán el servicio

semanal de Limón a Cristobal zarpando les días viernes

en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS

zarparán quiocenalmente directamente para Biston les

Pirle Sucesores, Sub Agentes en San José

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y

Para más pormenores dirigirse a las cheinas ed l

-Me confundes más!

-Nol... Puedes ir a to -A mi mujer la llevaré mar "Buenos Alres" y de regreso paper por "Patarra" en bu in caballo, lo cual no deja de ser una jira estupen da que dará mayor desarro -Así los dos nos deremos llo a tus músculos un poco Los unos van al puerto, gusto. Ella como es dema maltrechos por tu vida se

Y el pimpollo quedó en nes, otros a los sitios sio mar naranja la Gioria que es lo cantado de ese programa

> El señor Perfecto Conejo, el jején, los masates y ga -¿A donde llevas de esta rrapates y los alacranes, di vierten a la familia hacién -Chico...te diré que no doles cosquilleos en los cu

mayor la señorita Perfecta, -Pues es una ventsja confidenció con un cowboy en las sabanas, y dicen que pronto vendrá a la capital Verás...De allí pasas, si con promesas de ser "Perfec" Gordas y del conocimiento del sabanero, quien le dijo: iché, si no te casas coumigo no te doy mi nombre de Barrig 1

Todos van al campo todos traen alguna novedad que hacen la boca agua, pe ro viendo en las interiorida des domésticas, ¡qué desazo. nes y congojas después! pores PASTORES, ULUA TOLOA y CALAMARES

Para ir a tragar polvo y quemarse, o ir a la Glarla, o a Infiernillo, o a Cañas Gor' das, mejor es quedarse aquí, donde también se traga pol vo, y se está en un grado SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BL'S, harán el mayor que el Infiernillo y se pasa entre cañas más gordas aún que las que brin da natura en las agrestes campiñas tropicales.

PERIQUÍN

A los Constructores

Tengo gran depósito de arena y pledra del Tiribí, es Busque el número de Compañía en Limón o San José y a los Sres Sasse & decir, la mejor arena y basas para pisos.

> Para pedidos, en mi casa, contiguo a la Jardineria de don Ramón Castro, Calle del Cementerio

> > CARLOS PALMA

Una fuerte tempestad arrastra dos embarcaciones a la altura de Cabo Blanco, poniendo en peligro la vida de su tripulacion

blo Martinez, quien última mente se ha dedicado a tra bajar en la marina, estuvo perecer en el mar a conseembarcación, en las tinieblas naufrago. de la noche, mar adentro, logrando salvarse milagro- graciado suceso no hayate samente.

He aquí como ccurrió ese De "El Visjero" de Puntarenas

A bordo de su bongo, llevando un cargamento de piedras, salió el joven Pablo Martínez de Cabo Blan co rumbo a Manzanillo, el domingo antepasado. Ese mismo día salió momentos después a bordo de otro bon go también cargado de ple jovea Martinez dan Isidro Martínez, con destino al

Ya entrada la noche y Se después de varias horas de Se feliz travesía, un fuerte vien to Norte sorprendió a los navegantes arrastrando el bongo en que iba Pablo, mar adentio. Entre tauto a bordo del otro bongo el padre de éste haciendo esfuer zos titán cos logró pouerse a salvo de la tempestad, Il: gaodo hasta el siguiente día

a Manzanillo en donde se apresuró a descargar la pie dra para salir inmediata mente eu busca de su hijo, encontrándose al pasar por Cará con la gasolla a Puntarenas, a cuyos tripulantes. que lo son Max Dier:nissen v R fael Gutiérrez, les in formó el señor Martínez de la pérdida de la embarca clción y de su hijo a fin dque ellos, que ya venían de regreso a este puerto, de ran la noticia al Resguardo para lo de su cargo.

La Subinspección de Ha clenda dispuso entonce mandar la gasolina "Poss" deber hacerlo. en su busca, la cual salió e día 14 de los corrientes lle vando a su bordo, además de la tripulación, a los seño nez, hermanos de Pablo.

La "roas" entró a Tam. bor, lugar en donde la tri pulación fué notificada de que allí había permanecido

El joven porteño don Pa- |el joven Martínez reparando las averis que sufrid au bongo, durante varios días, hacieedo después visje rumen días pasados a punto de bo a Cabre Bianco, y la Poas" salio seguidamente cuencia de un fuerte Norte para aquel ounto en donde que arrastró su pequeña fué encontredo el presunto

> Celebramos que este des bido fatales consecuencias.

darantiza cae el UNGUENTO (ZO cerará las Almorranas, simples, igrantes, con picazón ó externas en à 14 dias 6 se devolvera el dinero. cho por la PARIS MEDICINE CO. Louis, E. U. de A.

limpiabotas

El señor don José Ra. ventós, propietarlo del establecimiento La Favorita, presentó una queja a la Municipalidad contra los escándalos que promueven los limpiabotas en la puerta de dicho establecimiento.

Dice en su escrito que esos muchachos, no sólo di ficultan el paso de las perones que entran a su establecimiento, sino que se pasau molestando a los depen dientes e insultando a quie nes se les antoja.

También se estacionau esos gamines en la puerta de la Eureka, haclendo igual cosa. La Municipalidad emldó su regismento especial, pero nada otra cosa puede hacer cuando la policía de orden y seguridad no presta la ayuda que está eu su

Los gendarmes se mues tran indiferentesa ello, y a l'esto se debe que los limpiabotas hagan lo que les da la res Jenaro e Isideo Marti gana eu detrimento de los transeuntes.

> La queje de ba ser dirigi da al señer Director Genet ral de Policia, para que este dé las órdenes del caso a los señores Comandantes a fin de que se obigue, a la policía a hacer cumplir di cho reglamento.

PARA CURAR UN RESFRIADO

odo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas.) Los boticarios devolverán el dinero si deja. de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la

de Fermin Bernada Cantina - Café - Chocolate

Acaba de liegar un gran surcido de conficer de VENCHI, cacao en cajas de fratasfa de la cara Eu

> Aseo esmerado y magnifico servicio Avenida Central

ictor

que estaban en Limón

Distribuidores de The Victor | Talking

Machine Co. Camden, N. J.



Avenida Fernández Guell, frente a LaIndia San José, C. R.

Cuartos confortables.—Especialidad en banquetes y Matrimonios

Jueves y Domingo, Comida especial Jazz Band del Maestro Julio Barquero

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

SERVICIO DE LIBRERIA

JUAN LUIS VARGAS, Gerente BIBLIOTECA SOCIOLÓGICA INTERNACIONAL

TOMOS EMPASTADOS A & 1.25

Siete enmyos, R. U. Emerson, 2 in. Lus leyes sociológicas, G. de Greef

Problemas sociales contemporáneos, A. Loria. La desensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky. Filosofía y Sociología, F. Giner de los Ríos

Leopardi a la lus de la ciencia, G. Sergi, 2 ts. Esencia del Cristianismo, A. Harnack, 2 ts.

Evolución de las creencias y de las doctrinas políticas, G. de Greef, 2 ts. La cuestión social es ana cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts. El Jardín de Epicuro, Anatolio France

El feminismo en las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts. Los ideales de la vida, W. James, 2 ts. Concepto de la Sociología y un estudio sobre los deberes de la riquesa.

Razas superio es y rame inferiores, N. Celajani, 3 m. Sartor Resartus, T. Carlyle, 2 ts. El destino del hombre, J. Fiske La conciencia criminosa, M. Longe La ciencia de la educación, R. Ardigé, 2 ts. La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts. Antropología criminal, E. Laurent Místicos y sectarios, P. Rossi, 2 ts.

Nuevos derroteros penales, P. Dorade. El socialismo y el pensamiente moderno, A. Chiappelly, 2 ts. Genealogia de les simboles, D. Ruis, 2 te.

La evolución humana individual y social, G. Bergi, z ts. Política social y Economia Política, G. Schmoller, s b. De los delitos culposos, A. Angielini, 2 ts. El Arte en la muchedumbre, G. Piassi, a ta.

Egoismo y altruismo, J. Antich. El concepto de la existencia, A Diroff. El matrimonio histórico / la sociología general, A. Astuare-El alma de la muchedambre, P. Rossi, 2 ts.

La Filosofia y la Escuela, A. Angiulli, 3 to. El Mundo y el Hombre, C. Perrini Degeneración social y Alcoholismo, M. Lograia

Acción secielista, J. Jaurés, 2 ts. Los sugestienadores y la muchedumbre, P. Rossi El siglo de los niños, Ellen Key, 2 ts. La Nueva Padagogia, G. Rodrigues Los comienzos del arte, E. Gresse, a ta.

El paro forsoso, M. Thury El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts. El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Ciccoti, 3 ta. Los sindicatos y la libertad de contratación, J Gascón, 2 ts.

Puerza y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts. Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, s ts. La Moral. Principlos de Etica, H. Hoffding

La Moral. La moral individual, social y de familia, H. Hoffding La Moral. La libre asociación de cultura, Hoffding La Moral. La cultura religiosa y filantiópica. El Estado. H. Mefiding Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten

Premoniciones y reminiscencias, S. Valentí Camp Los héroes, el culto de los héroes y lo heroico en la historia, T. Carlyle, 2 ts.

Amor y matrimonio, Ellen Key, 2 ts. El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts. La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky Individualismo y socialismo, A. Albornoz Voces de nuestro tiempo, A. Chapelli, 2 ts. Atisbos y disquisiciones, S. Valenti Camp El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts. Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts.

Las leyes de la evolución social, Th. Hertela, 2 ts. Sociología zoológica, A. Asturaro La Anarquía. Los Agitadores: Max Stirner, P. J. Proudhon, H. Zoccoli

La Anarquía. Los Agitadores: M. Bakunin, P. Kropotkin. B. R. Tucker, H. Zoccoli

Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten La Anarquía. Las ideas. Los hechos, H Zoccoli La Anarquía. Apreciaciones éticas, H. Zoccoli El Espíritu le la Enseñanza, J. Caballero Delincuentes astutos y afortunados, L Ferriani, 2 ts. La vida eterna y la fe, W. James

La Educación desde el punto de vista sociológico, J. Elslander, 2 ts. El Genio, G. Bovio

Pasividad económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts. La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable Las mujeres y los niños en la vida social, L. Ferriani El nuevo derecho internacional, E. Cimbali

78 El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 to.

Ilusiones socialistas y realidades económicas, D. Bellet La explotación infantil, L. Ferriani

El Hilozolsmo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco

82 Progreso y pobreza, Henry George, 2 ts

A & 3.80 el tomo

En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt Mi grande, Paul Margueritt, te la Academia Goncourt Marta Baraquín J. H. Rosnv. (Mayor) de la Academia Goncourt La indomada, J. H. Rosny, (Mayor) de la Academia Goncourt Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa La figuranta, León Frapié La dulzura de vivir, Marcela Tinayre La corqata celeste, Hugo Wast Para desarrollar nuestra memoria, Georges Art La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano, p De la vida que pasa, Ramón Quesada La musa de los madriles, Antonio Casero Salambó, Gustavo Flaubert De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta El origen de la vida, S M. Pargame, pasta Preludios de la lucha, (baladas). Francisco Pi y Arsuaga La vida en flor, (novela), Anatole France Baltarar, Anatole France La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, 6 7 00 Limpia y fija..., Mariano de Cava La Risa, Enrique Bergson Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, 6 7.00 Las mentiras convencionales, Max Nordau, dos tomos, pasta, @ 7.00 La novela de les horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta Los caldos, Máximo Gorki, pasta Caín y Artemio, Máximo Gorki, pasta Tomás Gordeieff, Máximo Gorki, pasta Los tres, Máximo Gorki, pasta En la Estepa, Máximo Gorki, pasta La angustia, Máximo Gorki, pasta El Padre Goriot, Honorato de Balsac, pasta La Atlantida, novela, Pedro Benoit Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta La Caravana, noveias, Eduardo Marquina, pasta El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, 6 7.00 Tapices viejos, Eduardo Marquina Los Maias, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, 2 10 50

Poetas y críticos de América, C. S. Gonzáles, pasta Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó Por correo al apartado P. San José de Custa Rica. Ventas la contado.

El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta

Páginas escogidas, Azorín, pasta

SECCION CIENTIFICA

agua y el alcohol serán los elementos principalmente utilizados para la producción de la energía eléctrica

eléctrica por medio de apa ción en Alemania en 1913 ratos de alta velocidad an ran extraídas de la pateta y gular alimentados con un que en aquel entonces exis combustible que no sea el tían varios millares de desti carbón llegará algun día a lerías de patatas en ese país. efectuarse de manera prác- El alcohol puede sacarse tica, según proven los inge- también de diversas otras nieros electricistas. El ele- substancias que contienen mento que sin duda se madera y celulosa, así coutilizará para ello será el mo de ciertos productos sa alcohol, ya que éste puede carinos y amiláceos, entre obtenerse del reino vegetal los cuales figuran los cereay constituye por lo tanto un les y la patata. medio de útilizar la energia Lo que antecede pesmite solar.

neral Electrio Company de producción de la energía los Estados Unidos, en vista eléctrica, lo mismo que so de que el carbón el aceite y cede en la actualidad, salvo posiblemente el gas natural que uuo de ellos será distin constituyen los combustibles to. Hoy en día la electricimás importantes que se uti cidad se obtiene por medio lizan actualmente que algún de turbogeneradores en las día llegarán a agotarse, ob- centrales a vapor y por me servan que, una vez que se dio de la fuerza hidráulicas haya puesto en servicio toda en las centrales hidroalécla fuerza hidráulica de que tricas, Más tarde, en la fe dispone el pasís, la única cha más o menos lejana en fuente de energia que podrá que la hulla llegue a agotar. utilizarse será la de los ra se por completo, la electrici yos solares.

puede convertirse en alcohol misma manera que en la acnera en que actualmente se veces mayor que actualmen lina. El asunto de la extrac | alcohoeléctricas. ción del alcohol de los productos vegetales se viene desarrollo intensivo de un PLUTARCO Alemania, por ejemplo, las clonado fin. cuatro quintas partes del al

La producción de energía cohol que consemía la na

prever que algúa día existi Los ingenieros de la Ge. rán dos métodos para la dad, a julcio de los inge-Esta energía solar se nieros, se producirá en cen acumula en las plantas y trales hidroeléctricas, de la QUEVEDO y utilizarse de la misma ma tualidad y en proporción mil emplean el ptróleo y la gaso te y también en centrales]

Este sistema requerirá el estudiando desde hace va método adecuado de utilizar rlos años. Se Sabe que en la energía solar para el men- M. CERVANTES S.

Fábrica de Velas, Jabón w Fideos

and an analysis of the second control of the

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

APARTADO Nº 211

Martinez & Co. TELEFONO Nº 694

Por meterse a re-La correspondencia dentor resultó cru-illegada útimamente cificado

Hubo el domingo por la noche un 'hecho sangriento anterior. en el cual resultó perjudica do un carretonero llamado 237 sacos correspondencia tone, Matilde Guler y Ma Alfredo Salazar.

Parece que dos indivíduos reñían armados de cuchillos, quién sabe por qué motivos o si por efectos de licor, pero lo cierto del caso es que reñían y que, cada cual, trataba de herirse.

Visto esto por Salazar, de cidió intervenir en la reyerta, para evitar que los contriccantes se hirlesen, pero e fue mal, muy mal, pues en los momentos en intervenir, le agredieron a machetazos, causando algunas heridas en la cara y en la cabeza.

Prontamente fue atendido por la CruzRoja

ahora con la puntualidad de Nazare, doña Berta Pa-

El San Juan, un saco.

El Salvador, 10 sacos. El Bogotá no trajo co- festival. rrespondencia, ni carga ni pasajeros.

El Albaro, que zarpó de Limón para Cristobal no llevó pasajeros, carga ni co rrespondencia.

El Venezela, 299 plezas de mequinaria, 950 sacos de cacao y 90 sacos de corres pondencia.

Suscribase a LA PRENSA el mejor diario de la tarde for la Indole desu doctrina tes.

LIBROS PARA LA VENTA Tomos lujosamente empastados a & 5.00 cada una

B. PÉREZ GALDOS

LA FAMILIA DE LEÓN RCCH, 2 tomos GLORIA, 2 tomos DONA PERFECTA EL ABUELO : CELIA EN LOS

INFIERNOS, 2 tomos LO PROHIBIDO, 2 tomos EL DOCTOR CENTENO, 2 t. MISERICORDIA EL CABALLERO ENCANTADO LA DE BRINGAS

ELECTRA : EL TACAÑO SA LOMÓN, 2 tomos REALIDAD LA FONTANA DE ORO

LA INCÓGNITA TRISTANA AMOR Y CIENCIA, comedia,

a d. 2.50 LA CASA DE SHAKESPEARE, a (1.00

E. GOMEZ CARRILLO BL ALMA JAPONESA

EL ENCANTO DE BNOS. AIRES LA SONRISA DE LA ESFINGE SENSACIONES DE ARTE PÁGINAS ESCOGIDAS FLORES DE PENITENCIA CUENTOS ESCOGIDOS VANIDAD DE VANIDADES SAFO FRINE Y OTRAS SEDUC

TORAS LITERATURA EXTRANJERA CULTOS PROFANOS GRECIA

R. DE CAMPOAMOR POESÍAS COMPLETAS, 3 tms. V. BLASCO IBANEZ

PÁGINAS ESCOGIDAS ESCRITOS POLÍTICOS OBRAS SERIAS UAN MARAGALL ARTÍCULOS, 5 tomos

ELOGIOS

VIDAS PARALELAS, 5 tomos.

DON QUIJOTE DE LA MAN-CHA, 2 tomos llustrados. BALTASAR GRACIAN EL CRITICÓN, 2 tomos

TRATADOS L. ALAS (CLARÍN) DOCTOR SUTILIS PÁGINAS ESCOGIDAS SALVADOR RUEDA

POESÍAS T. TASSO

OSE DE MATURANA tas al contado. CANCIÓN DE PRIMAVERA NARANJO EN FLOR

VOLTAIRE

DICCIONARIO FILOSÓFICO, 1 CANDIDO : ZADIG : MICRO-MEGAS

MATEO ALEMAN GUZMÁN DE ALFARACHE 2

tomos. O. SWIET MARDEN PERFECCIONAMIENTO INDI VIDUAL

SIEMPRE ADELANTE LA ALFGRÍA DEL VIVIE GOETHE FAUSTO, 2 & con grabados

HOMERO ILIADA, con grabados. VIRGILIO

LA ENEIDA, con grabados SUFOCLES

EDIPO REY: MDIPO BE CO-LONA : ANTÍGONA CON TO. OCTAVIO PICON DULCE Y SABROSA LA HONRADA

JUANITA TENORIO MUJERES SACRAMENTO LÁZARO: JUAN VULGAR LA HIJASTRA DEL AMOR, 2 t. CUENTOS DE MI TIEMPO

DRAMA DE FAMILIA PLATON LA REPÚBLICA, 2 tomos.

DR J. HERICOURT

LA HIGIENE MODERNA MARE NOSTRUM LA TIERRA DE TODOS

> EL PRÉSTAMO DE LA DI FUNTA LA REINA CALAFIA ORIENTE SANGRE Y ARENA

CUENTOS VALENCIANOS EMILIO ZOLA VERDAD, 2 tomos TRABAJO, 2 tomos LA BESTIA HUMANA 2 tomos LA TIERRA

LOURDES, 2 tomes LA FORTUNA DE LOS ROU GON, 2 tomos L'ASSOMMIOR, 2 tomos **EPISTOLARIO**

Se atlenden los pedidos en la Admimistración de La LA JERUSALÉN LIBERTADA PRENSA : Casa Falcó : Ven-

Busque LA PRENSA

Baile en Cartago

El 26 del corriente se efectuará un gran balle en Como es sabido, la co la ciudad de Cartago, Serrespondencia está llegando rán recibidoras doña Juditt ttoni y las señoritas Cle El vapor Pastores trajo mencia Argüello, Alida Paría Cáñas De esta Capital Irán varios caballeros a este

Sección deportiva

Hoy se verificará una raunión de reprosentantes foot-ballistas, con el fin de tratar sobre el cuadro de juegos de la Liga de 1924, y de otros asuntos de interés un sagrado deber. para los deportistas.

La Directiva encarece Anúnciese y suscrila asistencia de todos los representantes, pues conviene que todos estén presen-

|Un marcha funebre

Hemos oldo grandes eloglos sobre esta Marcha Fúnebre escrita a la memoria del caballero ejemplar, y esforzado luchador que en vi da fué modelo de virtudes y joya muy preclada de nuestra alta sociedad, don José Cástulo Zeledón.

Ese homenaje religioso a la señora Amparo v. de Zeledon es un reflejo fiel de la admiración y afectuo so cariño que era acreedor el amigo que bajó al sepulcro en medio de una consternación general. Esta fe liz noticia damos para honda satisfacción de los que como artistas cumplen con

base en



Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Gingerale.